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  Dans le Gard, le projet de ligne 400kV
reliera le poste électrique de Jonquières-
Saint-Vincent à celui de Fos-sur-mer, en
passant par Beaucaire, Bellegarde, et
Fourques. On peut regretter qu’il n’y ait
jamais eu d’enquête publique digne de ce
nom, en amont du projet. On nous a tout
simplement consultés pour nous
demander quel secteur il valait mieux
sacrifier. 

LA LETTRE DU COGARD
L E S  D E R N I È R E S  N O U V E L L E S  D E  V O T R E  A S S O C I A T I O N  !

O C T O B R E  2 0 2 4  -  N U M É R O  2 2



C’est reparti pour la saison 2024-2025!
Consultez l’agenda du COGard pour connaître les
dates prévues. Mais déjà retenez  les dimanches 13
octobre et 17 novembre.
Venez compter les oiseaux d’eau, on a souvent
de belles surprises à voir aux alentours
d’Aigues-mortes lors de ces comptages. 
Ornithologues débutants, c’est le moment de
découvrir les zones humides et ses oiseaux. Il n’y a
pas que des Flamants à voir!
Rendez-vous à 8h45 sur le parking du Super U
d’Aigues-mortes.
Inscrivez-vous avant de venir. 
Un mail est envoyé quelques jours avant aux
adhérents.

WETLANDS Serge Charra

Jean-Marc Tempié

Même si l’idée de décarbonation du site de Fos-
sur-Mer est louable, on peut s’interroger sur le
réel intérêt de cette ligne d’autant plus que toutes
les solutions alternatives ont été rejetées .
L’absence de débat démocratique sur un projet
d’une telle envergure et très impactant, tant pour
l’agriculture que pour le touriste et
l’environnement, laisse pantois. On sait aujourd’hui
que c’est le fuseau ouest qui a été retenu c’est-à-
dire celui qui impacte le plus le département du
Gard. Le COGard a rejoint, dès le début de sa
création, le collectif Stop THT qui regroupe de 
 

nombreuses associations du Gard et des Bouches-du-Rhône. Même si les chances de voir
ce projet annulé ou modifié restent minimes, nous continueront à nous battre jusqu’au
bout pour, à minima, faire diminuer l’impact de cette ligne à très haute tension sur
l’environnement.
Si ce projet préoccupe particulièrement le COGard en ce moment, nous ne délaissons pas
pour autant les autres.  En ce début d’automne les activités proposées sont denses tant
au niveau des enquêtes de terrain, que de la protection ou de la sensibilisation. La quasi-
totalité d’entre elles sont ouvertes à tous et ne demandent pas forcément de
compétences particulières. C’est l’occasion de se rencontrer tout en découvrant notre
environnement proche. N’hésitez pas à aller sur notre site pour consulter l’agenda.



LE CONSEIL D’ADMINISTRATION DU COGARD SE FÉMINISE UN PEU PLUS

La dernière Assemblée Générale a élu un Conseil d’Administration (CA) qui rajeunit
quelque peu et accueille désormais deux femmes. Vous noterez quelques modifications
concernant la composition du Bureau.
Le Conseil d’Administration se compose dorénavant de :

Olga MARTINEZ, Secrétaire-Adjointe
Laura MOSSER, Administratrice
Patrick DRUGEON, Trésorier
Bruno GRENIER, Administrateur
Fabien ROY, Secrétaire
Jean-Pierre TROUILLAS, Président

Parmi ses missions, le CA met en œuvre, concrètement, les orientations définies en
Assemblée Générale notamment en terme d’actions en veillant à la cohérence avec les
buts et missions de l’Association. Il veille également à la bonne tenue des comptes. Il
noue et entretient des relations avec les acteurs associatifs et institutionnels de la
défense de l’environnement en matière d’étude, de conservation et sensibilisation.
Les réunions du CA sont ouvertes, avec voix consultative, aux membres qui le
souhaitent.
Une collaboration étroite avec l’équipe des salarié(e)s de l’association permet d’accueillir
aux réunions du CA, pour consultation et avis, le Directeur Daniel BIZET ainsi que les
responsables de pôle Marion Fraysse Gorlier et Cyrille Sabran.
Le Conseil d’Administration se réunit 6 à 7 fois par an dans les locaux de St Chaptes mais
également à Nîmes ou sur d’autres territoires (ex : Cros, Le Vigan, Villeneuve-les-
Avignon,,,).
C’est un lieu où se pratiquent bienveillance, convivialité et joie d’œuvrer collectivement
à une belle cause.
L’élection de ses membres a lieu lors de l’Assemblée Générale annuelle qui se tient au
printemps, avec les nouvelles nichées.
Il vous reste donc 6 mois pour réfléchir à y présenter votre candidature.

LE MOT DU SECRÉTAIRE
Fabien Roy



Rapide historique :
Le projet a été déposé, en 2018, par l’association pour
créer des gîtes et nichoirs en lien avec des agriculteurs
engagés en bio.

Les objectifs sont les suivants : 
 - Faciliter et pérenniser l'installation de la faune sauvage
sur des exploitations agricoles engagées en agriculture
biologique.
 - Susciter l'intérêt pour les questions liées à la
biodiversité au sein du monde agricole.
- Sensibiliser le public.

PROJET NICHOIRS
Christian Hubert

Voici venir la fin de l’été 2024 et le moment de débuter la maintenance des nichoirs
installés chez les agriculteurs engagés en agriculture BIO.
 Le calendrier prévisionnel d’intervention a été arrêté de la manière suivante
(probablement sujet à être modifié suivant la météo) :

Samedi 26 octobre Belvezet - Larnac
 Mercredi 30 octobre Saint Mamert
 Mercredi 13 novembre Montaren et St Medier
Mardi 26 novembre à Saint Maurice de Cazeveille
Mardi 10 décembre ARCADIE

C’est aussi l’occasion de se retrouver ensemble, d’observer les oiseaux (et plus...), dans un
moment de convivialité. Ne craignez pas de venir même si vous êtes débutant, c’est
l’occasion d’apprendre plein de choses.

Le COGard possède une bibliothèque située à
Saint-Chaptes.
https://cogard.org/bibliotheque/
Les livres et revues  sont mis à disposition des
adhérents pour lecture sur place ou à
emprunter.
Il y a tant à apprendre!

Bibliothèque



Les jeux-dis du COGard rencontrent toujours un vif
succès. Plusieurs dates sont déjà programmées,
dont les 14 novembre et 12 décembre. Pensez à
consulter l’agenda du COGard sur le site internet. 
Un mail est envoyé aux adhérents quelques jours
avant le soirée, il faut vous inscrire pour en affiner
l’organisation .

LES RENDEZ-VOUS DU COGARD
MJ Valero
Les rendez-vous du COGard reprennent.

Le 31 octobre prochain une soirée autour de
l’identification des papillons
 le 5 décembre prochain ce sera une soirée
autour de la prise de sons de la nature 

D’autres suivront.  Un mail est envoyé aux
adhérents quelques jours avant, mais surveillez
l’agenda sur le site du COGard.

Gladys Fraysse-Gorlier
LES JEUX-DIS DU COGARD

Christophe Grousset
ABC de Cros

Balade au bord du Vidourle le 24 avril avec Marion
Fraysse du Centre Ornithologique du Gard spécialiste
de la biodiversité des milieux aquatiques (Amphibiens,
odonates) pas de libellule mais d'autres espèces et
surtout des explications simples et pertinentes sur la
vie de ces fabuleux insectes, les différentes familles,
espèces et aussi la manière de récolter les exuvies
pour une séance de détermination collective en fin de
saison, un grand merci Marion.



Toutes les données récoltées ont été transmises
immédiatement sur le site « Geonat Occitanie » qui permet
un recensement exhaustif et numérisé de la faune et de la
flore, en particulier sur le territoire du PNC.
Nous ferons une autre sortie Papillons en 2025.

Le 19 aout, très beau moment au superbe gite de la Mazade,
merci à Nadia pour l’accueil, ou nous étions réunis à
l’occasion de l’animation « Chauves-souris ».
Géraldine, garde monitrice du Parc National des Cévennes et
spécialiste de ces incroyables mammifères, nous a fait un
exposé et présenté les différentes espèces ; ensuite nous
avons pu nous familiariser avec les techniques de
déterminations avec de petits appareils permettant
d’entendre les ultra-sons émis par les différentes espèces
sur le terrain.
En fin de soirée, nous sommes partis en balade dans le
village à la recherche de ces petits animaux, ce qui nous a
permis de référencer deux nouvelles espèces sur la
commune qui viennent s’ajouter aux neuf déjà répertoriées.

Belles obs à tous!

Une belle sortie participative rhopalocères (Papillons de jour) s’est déroulée le 30 juillet en
compagnie de Cyril Rombaut garde moniteur du Parc National des Cévennes et Gérard
Torreilles, spécialistes de ces insectes, une vingtaine d’espèces ont pu être capturées.
Les deux animateurs ont pris du temps pour initier les participants à la méthodologie de
l’identification des papillons qu’ils soient de jour ou de nuit


